

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 19 DE ENERO DE 2017**

Ocho columnas



Defiende titular de la CNDH su bono

Ómbudsman dice que recibirlo no es inmoral, "la corrupción, sí"



Impactan terror y tragedia a NL

Balea joven de 15 años en aula a maestra y tres compañeros



Renegociar TLCAN es prioridad de Trump

Wilbur Ross. Dice que se convocará de forma inmediata a México y Canadá



Con amenazas, Trump debilitó a México: Ross

"Son útiles para negociar mejores acuerdos comerciales"



Alumno anunció el ataque en colegio por redes sociales

Dispara a su maestra y 3 compañeros y se suicida, en NL



Tragedia en Monterrey impone Mochila Segura

Joven de 15 balea en colegio privado a maestra y compañeros y luego se suicida; 3 heridos, graves



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

Ahora, terror en Monterrey

Alumno baleó a maestra y a compañeros



La tragedia en NL, primera matanza tipo EU en escuelas

Adolescente dispara contra su maestra y compañeros; luego se da un tiro en la boca

La Razón

Maestra llamó al 911: "no puedo creer que un alumno haya disparado"

Menor balea a profesora y compañeros en monterrey

El Sol de México

Consterna violencia escolar

Estudiante balea a 4y se dispara; muere en hospital de Monterrey

unomásuno

En Colegio Americano del Noreste... ¡Tragedia!

Un menor de edad disparó contra su profesora y sus compañeros en una escuela de Monterrey, Nuevo León, en hechos que anoche arrojaban un saldo de una persona muerta (el agresor) y cuatro más gravemente heridas, entre éstas la maestra.



¡Qué triste!

Alumno de 15 años baleó a maestra y 3 compañeros de secundaria en colegio de Monterrey antes de suicidarse

OVACIONES

Matanzas escolares alcanza a México

Dispara a maestra, tres compañeros y se suicida, en NL

Panorama Nacional

EPN: Nos sacude y obliga a reflexionar (La Crónica de Hoy, Cecilia Téllez, p. 3)

El presidente Enrique Peña Nieto llamó al trabajo unido de sociedad, maestros y gobierno para que, a partir de nuestros valores familiares, una tragedia como la ocurrida en Monterrey no se repeta.

“Son hechos que han conmovido a toda la sociedad mexicana”, dijo el mandatario.

En un video de minuto y medio, el mandatario ofreció un mensaje sobre lo acontecido en la ciudad de Monterrey, Nuevo León.

“Esta mañana ocurrió una tragedia en un salón de clases de Monterrey. Expreso mi solidaridad a los alumnos de la maestra Cecilia y sus familiares. Como padre de familia, me uno al dolor, a la pena y a la tristeza que sienten”, señaló.

Ahora, terror en Monterrey (Excélsior, Aracely Garza/Corresponsal, p.p.-20)

Monterrey.- Un adolescente de 15 años disparó contra su maestra y tres compañeros y se suicidó en una escuela particular de la capital de Nuevo León.

La profesora y dos alumnos están graves por herida de bala en la cabeza; un estudiante más fue lesionado en un brazo.

El gobernador Jaime Rodríguez Calderón explicó que el agresor usó una pistola calibre .22 en un salón donde estaban 16 alumnos de secundaria.

Según un video del Colegio Americano del Noreste, ubicado en una zona de alta plusvalía, al joven le tomó sólo seis segundos atacar, después intentó dos veces dispararse, fue a su mochila por balas, recargó la pistola y logró darse un tiro.

Rodríguez Calderón también dijo que el agresor recibía atención psicológica por depresión.

Autoridades estatales investigan de dónde provino el arma de fuego y si el joven pertenecía a un grupo cerrado de Facebook donde presuntamente anunció el ataque.

Vende Corral casa, aeronaves, autos... (Reforma, Pedro Sánchez, p.p.)

El Gobierno de Chihuahua puso en venta la Casa de Gobierno y la oficina alterna del Gobernador, así como cuatro aviones y dos helicópteros.

Como parte de un plan de austeridad, la Administración de Javier Corral subastará también 13 terrenos y 500 vehículos oficiales.

Además, el Mandatario firmó un acuerdo de racionalidad del gasto público, que contempla la reducción de 800 millones de pesos del presupuesto de comunicación social y publicidad.

Otras acciones serán la cancelación de contratos de telefonía celular, la compra de boletos de avión en primera clase, gastos de representación y comidas en restaurantes. De acuerdo con el panista, el programa es necesario ante la severa crisis en el presupuesto que enfrenta su Gobierno con una deuda de 48 mil millones de pesos y un déficit presupuestal de 7 mil millones.

México responde con debilidad a insultos de Donald Trump (El Sol de México, Guillermo Ríos, p. 10 A)

El ex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas criticó la debilidad y timidez con que responde el Gobierno mexicano a las amenazas e insultos del presidente electo de Estados Unidos Donald Trump.

Al participar en la inauguración del seminario Grupo Nuevo Curso de Desarrollo. En Defensa del Interés Nacional, en la UNAM, en el que participaron el rector de esa casa de estudios, Enrique Graue Wiechers y Rolando Cordera Campos, coordinador del Programa Universitario de Estudios del Desarrollo, Cárdenas Solórzano señaló que lo más grave que nos está sucediendo es que “tengamos una posición de indignidad, de sometimiento, de aceptación y casi de aplauso, a los insultos que nos ha lanzado”.

Por su parte, el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers llamó a reinventar a México y replantear el rumbo de su desarrollo ante la crisis que se avecina por la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos.

El 20 de octubre de 2016 diputados de PAN y PRD avalaron el *gasolinazo* (La Jornada, Enrique Méndez y Roberto Garduño, p. 7)

El 20 de octubre de 2016, 405 diputados (193 del PRI, 102 del PAN, 42 del PRD, 29 de PVEM, 20 de Movimiento Ciudadano, 10 de Nueva Alianza y 9 de Encuentro Social) aprobaron la liberalización anticipada de gasolinas y diésel, contenida en la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2017.

Contra lo que han declarado de tres semanas a la fecha panistas y perredistas, junto a Movimiento Ciudadano, sí aceptaron el incremento en los combustibles. Como se ha documentado, tanto PAN como PRD negaron reiteradamente su participación en esa aprobación, disfrazando su aval con la negativa a aceptar el incremento en la votación en lo particular.

Ocurre en el Congreso, como tradición legislativa, que los dictámenes en materia hacendaria y recaudatoria –una vez aprobados en lo general– no se modifican en lo particular, porque de concretarse un cambio en su contenido se modificarían las variables del ingreso anual.

Defiende titular de la CNDH su bono (El Universal. Teresa Moreno y Dennis A. García, p.p.10)

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, afirmó que el bono anual que reciben él y los funcionarios de primer nivel del organismo está dentro del margen del Presupuesto de Egresos aprobado para 2017.

Sobre si es inmoral recibir un "pago extraordinario anual unitario máximo" de 503 mil 733 pesos, el ombudsman nacional dijo: "Es inmoral la corrupción (...) Los invito a que condenen los casos en donde vemos desvío de recursos públicos".

EL UNIVERSAL publicó ayer que la CNDH tiene destinados casi 250 millones de pesos para un bono que se entrega a mandos superiores y medios de la dependencia.

En una carta a este diario, la comisión consideró que "la austeridad en el ejercicio del gasto no es una cuestión que sólo atiende a la coyuntura que está viviendo el país".

Se menciona que ninguna medida será suficiente o podrá revertir los efectos del aumento en los precios de los combustibles y la incidencia de otros factores en la economía.

Prevé Mancera Panorama contaminado (El Sol de México, Ana María Lozada, p. 1-4 Ciudad)

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, urgió ayer a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) convocar a la brevedad a una reunión para revisar las medidas preventivas que se tomarán y los avances que se tienen en materia ambiental, debido a que la próxima temporada no habrá condiciones favorables para la dispersión de contaminantes como el ozono.

Al inaugurar el "Taller de Estrategias para Reducir los Altos Niveles de Contaminación del Aire", señaló que habrá que tomar medidas antes de que inicie la temporada de calor "para luego no estar echándonos culpas y argumentaciones".

Subrayó la importancia de esta reunión con los estados integrantes de la megalópolis, razón por la cual ordenó que en la Ciudad de México los nuevos taxis apunten a ser híbridos y eléctricos.

"Por eso hemos ordenado que ya no se entreguen concesiones para transporte público a ningún microbús, si no es que estamos hablando de buses", anotó.

Justifica CDMX predialazo (Reforma, Víctor Juárez y Dalila Sarabia, p 1 Ciudad)

El Gobierno capitalino justificó el predialazo que tuvo uno de cada 10 predios en la Ciudad, pues los propietarios perdieron beneficios fiscales debido a cambios de rango en su valor catastral.

De acuerdo con Emilio Barriga, titular de la Tesorería de la CDMX, los cambios de rango son un proceso normal que afecta a los predios en un proceso que puede durar entre ocho y nueve años.

"Un predio en promedio para que se cambie de rango pasan unos 8 o 9 años y el factor de actualización casi siempre se mantiene en el tres por ciento, son ocho o nueve años lo que un predio tardaría en cambiar de rango", indicó Barriga.

Los primeros rangos, del tipo A a D, pagan una cuota fija que para 2017 será de 44, 51, 62 y 74 pesos bimestrales, respectivamente.

Renegociar el TLC, prioridad: futuro secretario estadounidense de Comercio (La Jornada, David Brooks/Corresponsal, p. 26)

Nueva York.- Donald Trump está a punto de dejar su jaula dorada en la Torre Trump de esta ciudad para llegar triunfalmente a Washington, donde este jueves se presentará en el monumento a Lincoln en un festejo oficial de bienvenida, y el viernes será investido como el presidente 45 de Estados Unidos. Una de las figuras políticas más polarizantes en la historia de este país hará su juramento con una mano sobre la Biblia de Abraham Lincoln, el unificador de esta república.

Trump asumirá el puesto máximo del país más poderoso del mundo con ausencias en todo el complejo de seguridad nacional, ya que aún no ha logrado nombrar a decenas en puestos de subgabinete, incluso en el Consejo de Seguridad Nacional, algo que está generando preocupación entre expertos sobre qué tan preparado estará el nuevo gobierno para enfrentar una crisis o emergencia en los primeros días.

El proceso de ratificación de los integrantes de su gabinete continúa esta semana. Wilbur Ross, el inversionista multimillonario nominado como próximo secretario de Comercio y quien formará parte del gabinete más rico de la historia (los cálculos ya llegan a una fortuna acumulativa de los nominados de unos 11 mil millones de dólares), afirmó hoy ante el Senado que una renegociación del Tratado de Libre Comercio con México y Canadá sería la primera cosa que abordaría si es ratificado en el puesto. Argumentó que es "pro comercio... pero no pro comercio que pone en desventaja al trabajador y a la comunidad manufacturera estadounidenses".

Pero Ross tuvo que confesar que había contratado a una persona indocumentada como parte del equipo de trabajadores domésticos de su casa. Al descubrir esto recientemente, cesó a la persona que había trabajado para él desde 2009.

Procuraduría Agraria

Instalarán 25 módulos agrarios (El Siglo de Durango, Daniel Estrada, p.web)

La Procuraduría Agraria (PA) establecerá 25 módulos de atención en diferentes municipios, con el objetivo de proporcionar y dar una cobertura más pronta y en el lugar de origen de los más de 121 mil sujetos agrarios que hay en la entidad.

Pedro Silerio García, indicó que actualmente en algunos municipios como Durango, Santiago Papasquiaro, Gómez Palacio y en Santa María del Oro se cuentan con residencias operativas

(Información también publicada en: Diario Victoria)

Disputa por unas tierras (Diario de Yucatán, David Chan Caamal, edición impresa)

Campesinos de Chabekal realizaron una protesta la mañana de ayer en la **Procuraduría Agraria** para denunciar el despojo de tierras que realizan comisarios ejidales en contubernio con funcionarios de la dependencia, que “buscan favorecer” a un grupo de empresarios.

Los manifestantes explicaron que en las actas de las asambleas efectuadas no aparecen cerca de 400 hectáreas, las cuales aseguraron que se vendieron de manera ilegal a los ejecutivos.

A su vez, indicaron que tienen un litigio para que les devuelvan unas 2,700 hectáreas al ejido, que se habrían vendido a empresarios para la construcción de lujosos complejos habitacionales y el Country Club.

Denuncian próxima asamblea ilegal en Chablekal (La Jornada Maya, Paul Antoine Matos, pweb)

Mérida, Yucatán- Un grupo de ocho ejidatarios de Chablekal serán suspendidos de sus derechos, de voz y voto en una “asamblea ilegal”, mañana viernes 20 de enero en la casa ejidal de dicha comisaría de Mérida, advirtieron los afectados, acompañados por otros ejidatarios, en una rueda de prensa y protesta realizada a las puertas de la Procuraduría Agraria.

Según se leyó en un mensaje a los medios de comunicación presentes, los ejidatarios que serán suspendidos son María Ángela de Concepción Chim Euán, Lorenzo Chim Euán, Isabel Euán Aban, Maximiliano Cauich Canul, Lázaro Can Euan, Alberto Manuel Azueta Trujeque, Avelino Chim Euán y José Leonardo Can Euán.

La intención de silenciar a los ejidatarios, afirmaron los manifestantes, es para evitar que los ocho se opongan a la venta de tierras a un grupo de empresarios meridianos. Por tanto, exigieron a la **Procuraduría Agraria** que envíe mañana un representante, un asesor jurídico y un visitador agrario, con base en la Ley Agraria, para el asesoramiento.

Proponen desaparecer tribunales agrarios (Vértice Diario de Chilpancingo, Marcial Campuzano, p.web)

Enero 17 2017

Chilpancingo, Gro.- El coordinador de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, Evencio Romero Sotelo, se pronunció por la desaparición de la **Procuraduría Agraria** y del Tribunal Agrario porque son órganos de gobierno que no han dado resultados, toda vez que no resuelven y sólo administran los conflictos agrarios que hay en Guerrero y en el país, “y se han convertido en un nido de corrupción”.

Para no dejar desprotegidos a los hombres y a las mujeres del campo, el dirigente campesino y ex diputado local propuso que la Procuraduría Agraria sea absorbida por el gobierno del estado y se sume a la Procuraduría de Defensa de los Campesinos, y que el Tribunal Agrario pase a formar parte del Poder Judicial de la Federación, y que ello representaría un importante ahorro de recursos económicos en estos tiempos de austeridad.

También propuso que el Registro Agrario Nacional pase a formar parte del Registro Público de la Propiedad, porque es una instancia que sólo duplica funciones y su desaparición también le generaría al gobierno federal importantes ahorros económicos.

Ejidatarios protestan en la Procuraduría Agraria (Diario de Yucatán, David Chan Caamal, pweb)

Alrededor de 80 ejidatarios de Chablekal se manifestaron esta mañana frente a las oficinas de la **Procuraduría Agraria**, en el cruzamiento de las calles 66 con 63, por el despojo de tierras de la comunidad.

Según los campesinos, la protesta es por el contubernio que hay entre los comisarios ejidales de la comisaría meridana y funcionarios de la institución para favorecer a un grupo de empresarios que construyen complejos habitacionales o recreativos de lujo en esa zona, al norte de Mérida.

Después de gritar consignas e intentar dialogar con algún funcionario de la Procuraduría Agraria, al no recibir respuesta, los ejidatarios se retiraron del lugar.

Sector Agrario

Indígenas guerrerenses impiden el paso a personal de la Sedatu en Chilpancingo (La Jornada, Corresponsales, p. 8)

Adelantó que en lo que resta de la semana llevarán a cabo mas tomas de dependencias, en tanto no haya una reunión con Rosario Robles, titular de la Sedatu, quien no ha resuelto absolutamente nada con los pueblos damnificados de la Montaña Alta de Guerrero.

Cuenta Corriente / #GanóMéxico en #Fitur2017 (Columna, Excélsior, Alicia Salgado, p. 5)

Y de nuevo el conflicto revive y se retrasa de nuevo la construcción de la pista; ahora la Sedatu, de Rosario Robles Berlanga, obligada a negociar con Nicolás Vega, representante en turno de los ejidatarios, no alcanzó un acuerdo porque el Indaabin les propuso un pago de 61.3 millones de pesos (considerando que el metro cuadrado valía 20 pesos cuando se expropió y la SCJN estableció en la resolución que se tenía que pagar al precio original, no actualizado), y no los 800 pesos por metro que exigen, unos dos mil 800 millones de pesos.

Fotografía / Campesinos bloquean aeropuerto tapatío (El Universal, p. 20)

Jalisco.- Más de un centenar de campesinos del ejido El Zapote se manifestaron en el Aeropuerto Internacional de Guadalajara para exigir a la Secretaria de Comunicaciones y Transportes el pago de 7 millones de pesos por 307 hectáreas pertenecientes a la terminal que, aseguran, les fueron expropiadas ilegalmente. El contingente, escoltado por cuatro tractores, se detuvo en la entrada del estacionamiento, lo que impidió el paso a los vehículos.

Etiqueta con estilo/Senadores y diputados son se apretarán el cinturón (Columna, Momento Diario, Luis Alberto González, p. web)

DELEGACIONES EN PUEBLA DESPIDEN A PERSONAL

Tanto en SEDESOL como en SEDATU y otras delegaciones de Puebla se les ha solicitado a nivel central la reducción de su presupuesto hasta en un 37 por ciento que se hará en papelería, telefonía, por supuesto gasolina y en el personal operativo.

¡Es decir habrá recorte de personal!

A pesar de lo anterior ambas delegaciones, entre otras, intentan cumplir con los programas.

Sector Agropecuario

El invitado favorito del Super Bowl (Excélsior, p. 10)

Durante el domingo de Super Bowl se consumirán grandes cantidades de guacamole. La Sagarpa estima que en la 51a edición de este evento se disfrutarán alrededor de 65 mil toneladas de este milenar platillo que se ubica como el favorito de millones de mesas de la Unión Americana, al tiempo que enaltece la labor de los productores del campo mexicano. El aguacate es muy especial por su sabor, color, textura, propiedades alimenticias y la gran variedad de platillos en que se puede preparar; desde una tortilla con una pizca de sal, para acompañar una quesadilla, hasta una guarnición de sopas y guisados y por supuesto, en guacamole, símbolo internacional de México que ha conquistado a los paladares más exigentes.

La medida afecta a los que menos tienen: Toledo (La Jornada, Jorge A. Pérez Alfonso/Corresponsal, p. 7)

Oaxaca, Oax.- El pintor oaxaqueño Francisco Toledo se manifestó contra la decisión de incrementar el costo de los combustibles, ya que , dijo, afecta severamente a quienes menos tiene y perciben el salario mínimo.

En cuanto al tema de la conferencia -la lucha por la defensa del maíz nativo-, el fundador del Patronato Pro Defensa y Conservación del Patrimonio Cultural y Natural dio a conocer que están cerca de juntar un millón de firmas para presentarlas a la Presidencia de la República donde se demandará que se establezca a México como un lugar libre de transgénicos. Calificó de alarmante que el presidente Enrique Peña Nieto haya solicitado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidar el decreto emitido por el gobernador de Yucatán, Rolando Zapata, en el que se prohíbe la siembra de transgénicos en esa entidad

Agronegocios / Panorama del arroz palay en Colima (Columna, El Economista, Jorge Alberto Zepeda Sancén, p. 13)

* Jorge Alberto Zepeda Saneen es Promotor de la Residencia Estatal Colima de FIRA. La opinión es responsabilidad del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA. ** Fuente: SIAP-SAGARPA

Entregó Murat más de 32 mdp en apoyos para el campo de la Mixteca (Diario Marca Oaxaca, p.web)

Heroica Ciudad de Tlaxiaco, Oax.- Con el objetivo de impulsar el desarrollo de Oaxaca, el Gobernador Alejandro Murat Hinojosa entregó más de 32 millones de pesos en apoyos al sector agroalimentario provenientes del Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria y del Programa Concurrencia con las Entidades Federativas 2016.

En gira de trabajo por esta ciudad emblemática de la región Mixteca, el titular del Poder Ejecutivo señaló que toda vez que para Oaxaca el 50% de los ingresos provienen del campo, su Gobierno buscará agregar valor a las actividades agrícolas y potencializar las cadenas productivas para llevar los productos a otros mercados de México y el extranjero, todo ello con el esfuerzo conjunto entre los productores y el Gobierno.

Breves (El Siglo de Durango, p.web)

EN CORTO Inician capacitación La delegación federal en Durango de la Sagarpa, inició una serie de reuniones para informar y brindar capacitación a organizaciones campesinas sobre las Reglas de Operación 2017. La primera fue con la dirigencia estatal de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos de la CNC.

Piden mayor agilidad Programas de Sagarpa en apoyo a productores deben de bajar en tiempos, sin tanto burocratismo y una atención efectiva, ante la complicada situación que prevalece en el campo, afirmó el líder de la liga de comunidades agrarias y sindicatos campesinos, Carlos Matuk López de Nava, en una reunión.

Promueven vocaciones La Pastoral Vocacional de la Arquidiócesis de Durango, llevó a cabo la reunión del equipo vocacional, a fin de realizar el proyecto semestral, mediante diferentes pláticas, para organizar y programar visitas a instituciones y llevar el mensaje vocacional a los jóvenes, informó Marco Antonio Galindo.

Por pagar, el seguro catastrófico en GV (El Siglo de Durango, p.web)

Para las próximas dos semanas se podría fijar la fecha de entrega, a cerca de 480 productores, de los recursos económicos correspondientes al seguro catastrófico, derivado de las afectaciones que sufrieron las superficies agrícolas en Guadalupe Victoria por las fuertes lluvias que cayeron principalmente en agosto del año anterior, según lo señaló el director de Desarrollo Rural del Ayuntamiento, René Estrada Vargas. El funcionario municipal añadió que, previamente, la oficina a su cargo se dio a la tarea de reunir a los comisariados ejidales, con el objetivo de apoyarse en ellos en virtud de que son quienes conocen mejor a cada uno de los campesinos del municipio y tienen el dato real de quienes verdaderamente sufrieron el impacto de las fuertes precipitaciones en sus parcelas, sobre todo, de frijol.

Una vez que se validó la propuesta por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), aplicando las Reglas de Operación, sólo quedaron fuera de esos apoyos de 84 a 87 productores, de un listado que abarcaba 570 campesinos

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx